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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 7. Sitzung des Betriebsausschusses 
vom 27.11.2018 

Kleiner Sitzungssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Alexander Dohe  
Herr Karl-Georg Görtemöller  
Herr Klaus Kossak  
Herr Torsten Neumann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Gert Borcherding  
Frau Monika Bruning  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Jürgen Kiesekamp  

Mitglieder Fraktion Die LINKE 
Herr Josef Riepe  

Arbeitnehmer-Vertreter 
Herr Patrick Hoppe  
Herr Michael Wenn  

Sonstige Mitglieder  gem. § 5 (2) HS 
Herr ESTR Ulrich Willems  

Gäste 
Herr Gutsche, WIBERA  

Protokollführerin 
Frau Andrea Strubbe  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Frau Barbara Pöppe  

Verwaltung 
Herr LSBD Hartmut Greife  
 
 
Beginn: 17:00    Ende: 18:00 
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Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Genehmigung des Protokolls der 6. Sitzung vom 
30.10.2018 
 

  

 3   Einwohnerfragestunde   

 4   Wirtschaftsplan 2019 für den 
Abwasserbeseitigungsbetrieb der Stadt Bramsche 
 

WP 16-21/0495  

 5   Neue Satzung über die Erhebung von Beiträgen und 
Gebühren für die Abwasserbeseitigung der Stadt 
Bramsche 
 

WP 16-21/0496  

 6   Mitteilungen des Betriebsleiters   

 7   Anfragen und Anregungen   

 8   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

 
BGM Pahlmann begrüßt die Anwesenden und stellt sodann die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Genehmigung des Protokolls der 6. Sitzung vom 

30.10.2018 
 

 
Die Niederschrift über die 6. Betriebsausschusssitzung vom 30.10.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP  3 Einwohnerfragestunde  
 
Es gab keine Einwohneranfragen.   
 
 
TOP  4 Wirtschaftsplan 2019 für den 

Abwasserbeseitigungsbetrieb der Stadt Bramsche 
WP 16-21/0495 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Wirtschaftsplan 2019 für den Abwasserbeseitigungsbetrieb der Stadt Bramsche wird in 
beigefügter Fassung beschlossen. 
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Zum Ausgleich des Vermögensplans ist eine Darlehensaufnahme von 2,672 Mio. € vorgesehen. Diese 
wird jedoch nur erfolgen, wenn die im Investitionsplan aufgeführten Maßnahmen auch tatsächlich 
zur Ausführung kommen und liquide Mittel nicht in ausreichender Höhe zur Verfügung stehen. 
 
Der Höchstbetrag der Kassenkredite für das Wirtschaftsjahr 2019 wird auf 500 T€ festgesetzt. 
 
Herr Brüggemann stellt mittels einer Power-Point Präsentation den Wirtschaftsplan 2019 mit einem 
Investitionsvolumen in Höhe von 3.775.000 € vor. Dieses setzt sich im Wesentlichen zusammen aus: 
- dem Bau einer neuen Druckrohrleitung von der Kläranlage zum Industriegebiet Engter                                          
mit Investitionen von ca. 1.500.000 € für den ersten Bauabschnitt.  
- der Erschließung des neuen Industriegebietes „Eicker Esch“ mit Investitionen in Höhe von ca. 
1.300.000 €. 
- der Umrüstung des zweiten Belebungsbeckens auf der Kläranlage mit Investitionen in Höhe von ca. 
500.000 € 
Der Mittelbedarf wird gedeckt über die Abschreibungen, die Baukostenzuschüsse für „Eicker Esch“, 
das Jahresergebnis sowie über eine Darlehnsaufnahme in geplanter Höhe von  2.672.000 €.  
Die Darlehnsaufnahme wird entsprechend dem tatsächlichen Mittelbedarf erfolgen.  
Im Ergebnis weißt der Erfolgsplan 2019 einen Jahresgewinn in Höhe von 112.000 € aus. 
 
Weiterhin berichtet Herr Brüggemann, dass die Anzahl der Mitarbeiter mit 14 Beschäftigten und 
einem Auszubildenden unverändert dem Vorjahr geblieben ist. 
 
 Abstimmungsergebnis:  10 Stimmen dafür 
    0   Stimmen dagegen  
    0   Enthaltungen 
 
 
TOP  5 Neue Satzung über die Erhebung von Beiträgen und 

Gebühren für die Abwasserbeseitigung der Stadt 
Bramsche 

WP 16-21/0496 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Satzung über die Erhebung von Beiträgen und Gebühren für die Abwasserbeseitigung der Stadt 
Bramsche – Abwasserbeseitigung (Abgabensatzung für die Abwasserbeseitigung – AGS) sowie die 
Zusammenlegung der bisherigen Abgabensatzung für die Abwasserbeseitigung und Gebührensatzung 
für die Grundstücksabwasseranlagen wird in der vorliegenden Form beschlossen. 
 
Herr Gutsche von der Wibera  erläutert die Gebührenkalkulation 2019 mittels einer Power-Point 
Präsentation. Hierbei erklärt er vor allem die einzelnen Kalkulationsgrundlagen sowie die sich hieraus 
ergebenden Gebührenveränderungen. 
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen  
    2 Enthaltungen 
 
 
 
 
TOP  6 Mitteilungen des Betriebsleiters  
 
Herr Brüggemann berichtet, dass für den Zeitraum vom 01.01. bis zum 31.10.2018 eine zu reinigende 
Schmutzwassermenge von 1.605.098 cbm angefallen ist.  
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Die Eigenstromerzeugung des BHKW und der Mikro-Gas-Turbinen ergibt vom 01.01.2018 – 
31.10.2018 folgende Mengen: 

 BHKW =  117.896 kWh 
 Turbine 1 =  360.729 kWh  
 Turbine 2 =  354.594 kWh. 

Dieses entspricht einer Gesamtsumme von 833.219 kWh. 
Die durch den Versorger gelieferte Strommenge liegt bis zum 31.10.2018 bei 1.292.420 kWh. 
Die verbrauchte Strommenge für diesen Zeitraum hat sich gegenüber dem Vergleichszeitraum des 
Vorjahres um ca. 50.000 kWh erhöht. Dieses ist überwiegend begründet in der Mehrbelastung durch 
die Firma Leiber, hier besonders durch die Mengensteigerung beim Schmutzwasser in Bramsche-
Engter (Extraktionswerk).  
Die Stromerzeugung durch die Photovoltaikanlagen liegt bei 21.631 kWh (Vorjahr 18.999 KWh). 
 
Weiter berichtet Herr Brüggemann, dass die Abfuhren der 3-Kammergruben mit 98 Abfuhren und 
459 cbm entsorgtem Schlamm in etwa der Menge aus dem Vorjahr entspricht. Bei den abflusslosen 
Gruben wurden 6 Gruben und 33 cbm abgefahren. 
 
Bezüglich der Umrüstung des Belebungsbecken 1 ist die Maßnahme weitestgehend abgeschlossen. 
Der Zuschuss der NBank wird nach Abrechnung der letzten Rechnung beantragt. Die Ausschreibung 
zur Umrüstung des Belebungsbeckens 2 ist in der Vorbereitung. 
  
 
 
TOP  7 Anfragen und Anregungen  
 
Es gab keine Anfragen oder Mitteilungen. 
 
 
 
TOP  8 Einwohnerfragestunde  
 
Es gab keine Einwohneranfragen. 
 
 
 
 
 
BGM Heiner Pahlmann  Andrea Strubbe 
Vorsitzender  Protokollführer 
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